
Ansiosos por renegociar TLCAN
Nos contaron que por cuestiones de agen
da hubo que ajustar la fecha en que se rea
lizará la séptima ronda de renegociación
del Tratado de Libre Comercio de América
del Norte (TLCAN), y en lugar de que se
realice del 26 de febrero al 6 de marzo, se
adelanta y correrá del 25 de febrero al 5 de
marzo. El último día se realizará la reunión
trilateral entre la canciller canadiense,
Chrystia Freeland; el representante co
mercial estadounidense, Robert Lighthi
zer, y el secretario de Economía, Ildefon
so Guajardo. Ese mismo día se prevé lle
var a cabo una conferencia de prensa. El

cambio de fechas no es nada nuevo, y nos dicen que es muy re
currente pues tiene que ver con hacer coincidir las agendas de
los tres equipos negociadores, pero sobre todo de Freeland, Lig
hthizer y Guajardo. Por ahora nos dicen que no hay fecha oficial
para la octava ronda, aunque todo parece indicar que sería a fi
nales de marzo.

Meade, de local ante financieros
Nos cuentan que el abanderado del PRI en
la contienda por la Presidencia de México,
José Antonio Meade, aprovecha muy
bien el periodo de intercampañas para lle
var sus propuestas a audiencias que le fa
vorecen. Nos platican que este miércoles, el
ex titular de Hacienda estuvo con inversio
nistas, empresarios y autoridades financie
ras en un foro privado organizado por HS
BC México, dirigido por Nuno Matos. Para
nadie es un secreto que Meade juega de lo
cal en el sector financiero, en el cual varios
de los principales jugadores lo ven incluso
como uno de ellos. Nos comentan que el

foro se realizará a la largo de la semana y además de contar con
otras figuras como el secretario de Hacienda, José Antonio
González Anaya, se extendió la invitación a los principales aspi
rantes a la presidencia para que participen y expongan sus ideas.
Nos cuentan que tanto Andrés Manuel López Obrador, como
Ricardo Anaya, pueden dar la sorpresa y presentarse ante un
público ávido de conocer a detalle sus propuestas económicas.

Fecha: 15/02/2018

Página: 2

Area cm2: 344

1 / 2

Columnas Económicas

Desbalance

Redacción

Costo: 38,700

Página 3



Academias de ruso hacen su agosto
Con la Copa Mundial 2018 de la FIFA que tiene como presidente
a Gianni Infantino, las escuelas de idiomas vieron una oportu
nidad de negocio. No sólo las agencias de viajes y aerolíneas es
tán aprovechando este mercado que se presenta cada vez que
hay un campeonato mundial de fútbol. Nos dicen que ya hay va
rias academias de idiomas que están armando cursos intensivos
de ruso para los fanáticos del deporte de las patadas que asistirán
a los encuentros que se realizarán del 14 de junio al 15 de julio en
Rusia. Nos reportan que en algunas escuelas se ofrecen descuen
tos de hasta 50% para aprender lo básico del idioma, con la ven
taja de contar con profesores nativos. De acuerdo con la Embaja
da de México en la Federación Rusa, se estima que unos 25 mil
connacionales van a asistir al Mundial, aunque es probable que
esa estimación se quede corta.

Apoyo contra la trata de personas
Para prevenir y combatir la trata de perso
nas, Aeroméxico se sumó a #AQUIESTOY,
iniciativa lanzada por la Oficina de las Na
ciones Unidas contra la Droga y el Delito
(UNODC, por sus siglas en inglés) y el go
bierno mexicano. Nos dicen que la iniciati
va informa sobre la trata de personas, pro
mueve la denuncia ciudadana al número
01 800 5533000 y, además, es la única
campaña accesible para personas con dis
capacidad visual y auditiva. La aerolínea
dirigida por Andrés Conesa difundirá la
campaña a través de sus canales oficiales,
redes sociales, a bordo de aviones y en las

pantallas de salones Premier, para fomentar la participación de
diversos sectores con capacidad de detectar un posible delito de
trata de personas e impulsar acciones que contribuyan a su pre
vención. Cada año crece la probabilidad de que las víctimas de
trata de personas sean trasladadas vía aérea, por lo que las aero
líneas juegan un papel clave para detectar señales.
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Minimizada a nivel propuesta, la reforma fiscal planteada por
la Casa Blanca; descartado cualquier año al país, a nivel realidad,
ahora resulta que la Secretaría de Hacienda está analizando
diversas opciones para equilibrar la cancha frente a la drástica
baja de impuestos en Estados Unidos

La presión la colocaron en la mesa del
presidente de la Coparmex, Gustavo
De Hoyos a la par del presidente de la

comunidad estadounidense en México La
rry Rubin.
La exigencia hablaba de ubicar la tasa má

xima del Impuesto sobre la Renta en 20%...
un punto menos de lo que aprobó el Con
greso del país del norte.
AcUialmente está a nivel corporativo al

canza 37%, lo que implicaría una reducción
de 7 puntos, en un escenario en que los ex
pertos calculan que por cada uno de ellos se
mermaría la recaudación a 44 mil 100 mi
llones.

Sin embargo, para el sindicato patronal el
gobierno sí tiene margen de maniobra.
El golpe representaría aproximadamente

750 mil millones de pesos, frente a los 640
mil que representa para el país de pago anual
del servicio de las deudas internas y exter
nas.

La compensación a juicio del Centro de
Estudios Económicos del Sector Privado lle
garía por la vía de cargarle la mano al con
sumo en un escenario a una concesionaria
en que por cada punto adicional se recau
darían 50 mil millones de pesos.
La primera parte llegaría al desaparecer la

tasa cero para alimentos y medicinas.
El gran problema, naturalmente es que la

posibilidad implicaría un golpazo político
para el gobierno en plena temporada elec
toral, justo cuando han salido trapitos al sol
respecto al manejo discrecional del Ramo 23
del presupuesto y los excesos en materia de
gasto de la Presidencia de la República res
pecto a lo aprobado por el Congreso.
A bote pronto el gobierno había planteado

que la balanza, en relación a la posibilidad
del retiro de inversiones a México para volar
a Estados Unidos o el desaliento para las que
estaban en curso se equilibraría con los es
tímulos que se ofrecen de cara a las zonas
Económicas Especiales.
Lo cierto es que a pesar de la insólita ca

tarata de treguas en el pago de impuestos

federales y locales las grandes apuestas lle
garían solo a la madurez del proyecto, que a
China tardó más de 15 años.
En el caso del país de allende el Bravo, aun

que el eje se ubica en la baja del ISR, también
existen otros dulces por ejemplo la elimina
ción del impuesto sobre las inversiones ne
tas a tasa de 3.8% aplicable a quienes ganan
más de 260 mil dólares al año.
Naturalmente está en marcha una amnis

tía fiscal, permitiendo el regreso de capitales
golondrinos cubriendo una tasa de sólo ocho
por ciento.
Por lo pronto el gasolinazo dosificado

mantiene en alerta a la población, lo que evi
taría jalar más recursos por esa vía.
¿Tendrá Hacienda la receta mágica?

Balance general. En su Informe al Congre
so correspondiente al cuarto trimestre del
año, la Comisión Nacional del Sistema del
Ahorro para el Retiro advierte que los pró
ximos años hará explosión el problema del
faltante de reservas para atender la llamada

"generación de la transición", es decir los tra
bajadores públicos y privados sujetos aún al
nuevo régimen.
Hasta hoy el gobierno ha venido subsi

diando a universidades públicas y gobiernos
municipales, además del IMSS y el ISSSTE
para evitar el colapso. Sin embargo, la oleada
de solicitudes de retiro se volverá más inten
sa el próximo lustro.
Aunque Petróleos Mexicanos y la Comi

sión Federal de Electricidad pudieron rene
gociar sus esquemas de cara a las nuevas ge
neraciones, el problema apunta a los dere
chos adquiridos de los trabajadores.
De acuerdo al Inegi, hasta 2016 había 9.6

millones de mexicanos mayores de 65 años,
de los cuales sólo el 31%, es decir 2.9 tenía una
pensión.

¿Seré yo? Aunque la Comisión Federal de
Competencia Económica no da por meno
res, la certeza habla de que su investigación
sobre posibles prácticas monopólicas abso
lutas en venta de acero al gobierno involucra
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sólo a empresas nacionales.
Estaríamos hablando de colusión para re

partirse contratos.
El procedimiento se abrió a denuncia de

una de las firmas del sector.
A partir de la oleada de importaciones chi

nas, tras una reducción drástica del arancel
o impuesto de importación, las firmas loca
les exigieron que las compras del gobierno se
canalizaran solo hacia licitaciones naciona
les. Ahora que ninguna entídad federal com
pra directamente el acero.

Oro Negro. Complicado el concurso mer
cantil en que se ubica la empresa de servicios
petroleros Oro Negro por la irrupción en ca
lidad de dueña de las plataformas con que
opera de firmas o fondos de Singapur, el es
cenario coloca en peligro la recuperación de
las inversiones realizadas con fondos del Sis
tema del Ahorro para el Retiro.
El volado, colocado por las administrado

ras de fondos para el retiro Banamex y Sura,
se calcula en 8 mil millones de pesos.
El financiamiento se otorgó a través de los

llamados Certificados de Capital de Desarro
llo. La firma le jugó con todo a la reforma
energética adquiriendo cinco plataformas
marítimas para perforación, ubicándose en
situación de quiebra primero ante el estiaje
del mercado, y luego ante una y otra bajas
unilaterales la renta pactada en contratos
obtenidos con Petróleos Mexicanos.

Novena entrada. Con escasas posibilidades
de final feliz se está realizando en el país la
novena ronda de negociaciones para moder
nizar el Tratado de Libre Comercio entre Mé
xico y la Unión Europea. El temario abarca
desde el capítulo de propiedad intelectual
hasta los contratos públicos pasando por
mecanismos novedosos de solución de con
troversias. Sin embargo, se mantiene en la
mesa el capítulo de las denominaciones de
origen y el de corrupción. •
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Capitanes
Papas USA

Después de que EU por fin reconoció a México como
libre de fiebre porcina clásica, parece que el País le

quiere "agradecer" el gesto con la apertura de papa fres
ca a todo el territorio nacional.

Resulta que entre el martes y miércoles de la si
guiente semana José Calzada Rovirosa, titular de la Se
cretaría de Agricultura, quiere viajar a Washington pa
ra reunirse con su homólogo Sonny Perdue y expresar
su intención para extender la importación de papa esta
dounidense por todo el País.

Actualmente, en México sólo se permite importar
papa fresca de Estados Unidos en la zona fronteriza, a lo
largo de 26 kilómetros, que corresponde a algunas ciuda
des de Baja California, Nuevo León o Chihuahua Pero
sólo se comercializa, no se destina a siembra.

En el resto del País no se tiene permitido el ingreso de
la papa estadounidense porque puede propagar plagas y
enfermedades, ya que en EU existen alrededor de 43 pla
gas de ese cultivo, las cuales no están presentes en México.

Si se logra algo en este tema, sólo esperemos que
no sea por 'quedar bien' y que no sean el productor y el
consumidor mexicanos a quienes les toque pagar el pato.

Tercer Director

Sigamos en temas del cam
po, pero ahora pasemos a la
oficina a donde llegó lleno
de contento Enrique Mar
tínez y Morales.

Este economista, que ha
despachado en varios escri
torios de Hacienda, y que
además ha sido delegado
federal en Nuevo León para
las Secretarías de Economía
y de Desarrollo Social, es
hijo del ex Gobernador de
Coahuila y ex Secretario de
Agricultura, Enrique Mar
tínez y Martínez.

Pues desde el lunes se
convirtió en el tercer direc
tor en fila en este sexenio
de la Financiera Nacional
de Desarrollo Agropecuario,
Rural, Forestal y Pesquero,
institución que también se
conoce bajo las siglas FND.

La FND, cuyo antece
dente fue Finrural, es un or
ganismo que se encarga de
administrar programas de
coberturas, además cié otor
gar financiamiento.

Tiene una figura extra
ña, porque es el brazo fi
nanciero de Sagarpa, pe
ro depende de Hacienda. Y
aunque actúa como banco
de fomento, no reporta a la
Comisión Nacional Banca
ria y de Valores, así que no
conocemos su cartera.

El nuevo funcionario
colgó un video en sus re
des donde mostró su amplia
oficina por la que, presu
mió, han pasado además de
su antecesor Mario Zamo
ra, figuras como José An
tonio Meade y Enrique de
la Madrid.

Su sueldo andará en los
138 mil 799 pesos mensua
les netos.

Pelean

por Paisaje
La inmobiliaria Be Grand,
capitaneada por Nicolás
Carrancedo, anda cele
brando que esta semana
logró recaudar mil 500 mi
llones de pesos a través de
la colocación de certifica
dos en bursátiles en la Bolsa
Mexicana de Valores.

Pero nunca falta el pe
lo en la sopa, y su desarrollo
Be Grand Universidad tiene
potencial de convertirse en
un dolor de cabeza.

Resulta que la inconfor
midad por el proyecto que
la empresa construye sobre
avenida Copilco, en la Ciu
dad de México, desató la

molestia de los vecinos que
no terminan de entender
cómo se van a acomodar
las dos torres previstas de
más de 20 pisos y los cerca
de 600 departamentos que
proyectan.

Al pleito se sumó la
UNAM, dirigida por Enri
que Graue, ya que la institu
ción apelará al nombramien
to del campus central co
mo Patrimonio Cultural de
la Humanidad por parte de
la Unesco, señalando que la
construcción daña el paisaje.

Justo hoy la Universi
dad organiza un foro para
analizar el desarrollo urba
no a los alrededores de Ciu
dad Universitaria, y para
ello invitó desde personal
de su área jurídica hasta re
presentantes de la Unesco.

El tema pinta para plei
to, en especial cuando el
Gobierno capitalino tenga
que responder a los quejo
sos y a la empresa.

A Prueba

de Fuego
Siempre se piensa que la in
dustria del tabaco ya va de
salida, pero los fabricantes
de cigarros tienen sus ases
bajo la manga para reinven
tar el negocio.

Este jueves Philip Mo
rris International, produc
tora de marcas como Mari
boro, Benson & Hedges y
Faros, y que en el País capi
tanea Andzej Dabrowski,
va a dar a conocer su nueva
oferta de los llamados pro
ductos de riesgo reducido.

Se trata de un producto
que promete menos daños
a la salud que un cigarro
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tradicional.

Bajo la premisa de que
lo que provoca daño es la
combustión del cigarro, no
el contenido en sí, andan
buscando productos que de
jen de generar tanto humo.

Uno de los cuatro pro
totipos que se presentarán
en México es el IQOS, acró
nimo de I Quit Ordinary
Smoking o Dejé de Fumar
Tabaco Ordinario, un dispo
sitivo que calienta el taba
co por debajo del punto de
combustión, pero que con
sigue liberar nicotina y sa
bor, evitando la "quema" de
componentes considerados
nocivos.

El IQOS ya se comercia

liza en Europa y Asia, don
de Japón es ya el consumi
dor líder.

GERARDO
YÉPEZ REYNA...

Es el rvuevo capitán de
Up Sí Vale, filial mexí 
cana de UP GROUPE,
la firma francesa con
presencia en 19 países.
Con más de 4.2 millo
nes de clientes en Mé
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Código
de conducta Pemex
H§SS' 1 proceso de transformación que ha teni

I® do lugar en ia cultura corporativa ele Petró
leos Mexicanos está siendo apuntalado con

—la propuesta que realizó el exdirector de la
empresa productiva del Estado y hoy titular
de la Secretaria de Hacienda, José Antonio

¡MM»M González Anaya, relacionada con el Progra
ma de Compliance (Cumplimiento) y la integración de un Có
digo de conducta que hasta diciembre era obsoleto, simple y
prácticamente desconocido en la exparaestatal,

Llama la atención un hecho insólito. Aprobado por el
Consejo de Administración, que preside el secretario de
Energía, Pedro Joaquín Coldwel!, se han emitido dos có
digos, el primero de ética y el segundo de conducta, los que
forman parte de la estrategia de fortalecimiento de la inte 
gridad corporativa.

¿Y quién cree que lo distribuye? El mismísimo director
general, Carlos Alberto Treviño. A donde quiera que va,
con los directivos que le reportan y hasta con el personal
que encuentra en los elevadores, les entrega los códigos
acompañados de una carta, en la que se explica que forman
parte de un conjunto de políticas y procedimientos estable
cidos para que todos cumplan con la ley (directivos, em
pleados, clientes, proveedores, contratistas y todo tercero
que tenga relaciones comerciales con la empresa). En los
códigos se establecen los principios de actuación y relación
entre sí, para asegurarse de que Pemex sea una empresa
confiable, competitiva y honesta.

Cierto es que en el proceso de competencia y apertura
del sector, la corrupción es todo un tema en el sector ener
gético mundial y el recuperar la reputación, la confianza y
reforzarlas, implica que la actuación de todos los emplea
dos de una empresa energética, más esta que sigue siendo
la empresa productiva más grande del país (la segunda es
América Móvil, de Carlos Slim, sin duda), conozcan y persi
gan altos estándares de integridad y ética en el desempeño
de sus actividades o relaciones comerciales.

Y la verdad es que si eres uno de los casi diez mil pro
veedores y contratistas de Pemex o de los 112 mil emplea
dos de Pemex (se han recortado alrededor de 43 mil plazas
entre 2013 a la fecha sin sustituir vacantes y ajustando per
sonal de confianza o de contrato por honorarios), pues lo
más probable es que deba conocer que si aceptas regalos
o invitaciones de terceros que tengan relación comercial,
incluyendo la obtención de descuentos, viajes, premios,
transportes, bonos, dinero y lo que sea, entrarás en un con4
flicto de interés que podría derivar en una sanción fuerte y
hasta cárcel.

Todas las áreas de la empresa, sus empresas productivas
y filiales deben asegurarse y entender cómo deben cumplir
con la regulación y la ley vigente, así como cuáles son los cri
terios exactos de ética que deben prevalecer en su actuación,
y al quedar por escrito los conceptos "respeto", "integridad",
"conflictode interés", no será sujeto de interpretación, sino de
cumplimiento, Ello mitigará el riesgo de corrupción.

Justamente para eso, se ha establecido un Comité de Éti
ca, que actúa de manera colegiada e integrado por perso
nal y directivos, que además está acelerando el proceso de
integración de los comités de ética en empresas filiales y
productivas, para que particularicen las reglas de conducta
y actuación correctas en cada una de ellas.

Le cuento esto, porque muchas veces las empresas no
tienen actualizados sus códigos de conducta y de ética, y
menos aún, dan a conocer a sus empleados el documento
que deben leer y aprender a detalle para reforzar la cultura
corporativa de cumplimiento.

Hoy, este proceso está andando y no sólo fue un com
promiso al aire. Habría que ver cuántas de las empresas
agremiadas a las confederaciones que integran al Con
sejo Coordinador Empresarial, que preside Juan Pablo
Castañón, lo tienen.

Un detalle. La elaboración del código fue apoyada por la
Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional
(USA1D), lo que asegura que pase la prueba del The Ameri
can AntiCorruption Act. ¡Buen hit!, ¿no cree?
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DE FONDOSA FONDO
#NoMeDéPorMuerto... Si hay un personaje con capaci
dad de construcción de acuerdos entre PAN, PRD y Moví
miento Ciudadano para elaborar la plataforma del llamado
gobierno de coalición que ha comprometido el Frente Por
México, que encabeza Ricardo Anaya, ese es Salomón
Chertorivski, aunque no está decidida su participación en
el proceso de elección para el Congreso federal, siesta con
siderando la propuesta que le han formulado para la cons
trucción de las propuestas y compromisos.
#TelefónicaMéxlco no tiene vocación de acumulación de
espectro y menos si se trata de licitaciones de espectro que
no incluyen bandas contiguas que permitan su uso eficien
te en territorio nacional. Así de simple es la política de la
empresa que dirige Carlos Morales. Me parece que es una
postura empresarialmente impecable. Por cierto, el 1FT, de
Gabriel Contreras, por fin decidió que había razón para in
vestigar una postura anticompetitiva en la construcción de
infraestructura de redes fijas. Haciendo hipótesis, se trata
del tope con pared que ha enfrentado Altan para acceder
a la red de fibra óptica en el Estado de México y Puebla de
*yasabesquien,
#HSCB, que preside y dirige Nuno Matos, realiza del 13 al
16 de febrero su sexto encuentro mesa redonda de CF.O's y
CFO's en la Ciudad de México con alta concurrencia, pues
no faltaron el gobernador del Banco de México, Alejandro
Díaz de León; el titular de la SHCP, José Antonio González
Anaya; el director general de Pemex, Carlos Treviño, y
en representación del comisionado presidente de la CRE,
Carlos Zúñiga, comisionado de Energía.

El encuentro tiene el objetivo de ofrecer a inversionistas
un panorama sobre 2018 desde la perspectiva empresarial,
del sector publico y del contexto político del país.
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Canadá, el malo
en el TLCAN
El negociador en jefe Steve Verheul dejó
abierta la posibilidad de una ruptura.

hora resulta que Canadá se está convir
' * " tiendo en un obstáculo para avanzar en

las negociaciones del TLCAN por su pos
¡ tura inflexible no sólo frente a Estados
f Unidos en temas claves como resolución

' de controversias y reglas de origen, sino
m también ante México por las declaracio

nes ni más ni menos que del primer ministro de Canadá,
Justin Trudeau, para presionar al gobierno mexicano a que
eleve los salarios y a las empresas para que acepten la inje
rencia de sindicatos canadienses y amenazar abiertamente
con salirse del TLCAN antes de aceptar un mal tratado para
Canadá. Y el negociador en jefe de Canadá, Steve Verheul,
también se quejó de que las negociaciones no avanzan
culpando a Estados Unidos y dejando abierta la posibilidad
de una ruptura.
Y por su parte, Donald Trump mantiene su amenaza

de salirse del TLCAN, incluso, aseguró esta semana, con la
miopía que lo caracteriza, que Estados Unidos estaría me
jor sin el tratado.
Sin embargo, el secretario de Economía, Ildefonso

Guajardo, y también el sector privado se mantienen op
timistas de que sí se puedan cerrar ahora sí entre 6 y 8
capítulos del TLCAN en la 7a. Ronda que, según ha tras
cendido iniciará en la Ciudad ele México el 25 de febrero un
día antes y concluirá el 5 de marzo. Guajardo tendrá que
hacer malabarismo para realmente lograr avances en la
7a Ronda y mediar entre Robert Lighthizer, representante
comercial de Estados Unidos, quien criticó fuertemente la
postura de Canadá al cierre de la 6a Ronda que se realizó
en Montreal y Chrystia Freeland. secretaria de Relaciones
Exteriores de Canadá, quien por lo menos, hasta ahora, no
ha amenazado con levantarse de la mesa.

La postura de México ha sido, hasta el momento, de no
enfrentamiento ni con Estados Unidos ni con Canadá, y ha
presentado propuestas que Trump podría vender como un
triunfo político, como sí permitir pese a la férrea oposición

Fecha: 15/02/2018

Página: 6

Area cm2: 357

1 / 2

Columnas Económicas

Maricarmen Cortés, Desde el Piso de Remates

Maricarmen Cortés

Costo: 23,669

Página 9



del sector empresarial
que se incremente el
faTntefriaMomomz"
del 62 5% actual y revi
SSS,
con ei tlcuem, pero
sin la cláusula sunset ode extinción automáti
ca del tratado
El problema es que

mientras más tiem
po pase sin cerrarse
el TLCAN mayor es el
riesgo de que se poli
tice el tema en México.

Hasta el momento el TLCAN no está entre los temas prio
ritarios de ninguno de los candidatos por lo que muchos
consideran que es mejor seguir con las negociaciones, pero
no cerrarlas hasta después del lo de julio.

BIVA YA HAY 10 CASAS DE BOLSA
CONECTADAS
El presidente de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA).
Santiago Urquiza, afirma que el proceso para iniciar ope
raciones es delicado y complejo porque se tiene que garan
tizar la interconexión con las casas de Bolsa, con la Bolsa
Mexicana de Valores y con el Indeval para la compensación
de valores.

Reconoce también que no hay todavía fecha de inicio
de operaciones aunque confía en que sea a fines de marzo.
Por lo pronto, dice , ya se certificó el primer bloque de 10
casas de Bolsa para la interconexión y la semana próxima
estarán listas otras 10 o 15 para concluir ya en las próximas
semanas.

El nuevo índice FTSE BIVA, que abarca 57 emisoras

mexicanas inscritas en la BMV, comenzó a operar desde
el 12 de febrero y será el Índice líder de BIVA cuando inicie
operaciones.

Será la CNBV, que preside Bernardo González, la que
determine la fecha exacta de inicio de operaciones de BIVA
que dependerá de la última inspección que se realizará las
próximas semanas.

AEROMÉXICO SE UNE A CORAZÓN AZUL
Bien por Aeroméxico, que dirige Andrés Conesa, porque
se unió a la campaña contra la trata de personas de la Ofi
cina de la Naciones Unidas contra las Drogas y el Delito
(UNODC). La campaña Corazón azul #AQUIESTOY brinda
información sobre la trata de personas e impulsar acciones
para prevenirla, combatirla y denunciarla.
Aeroméxico se compromete a difundir la campaña a

través de sus redes sociales, canales oficiales, salones Pre
mier y en los aviones.
Y hay que felicitar a Enrique Beltranena, director de

Volaris, porque en un vuelo de Michoacán aMexicali activó
el código ECPAT y evitó un posible caso de trata de una
menor que había sido contactada por redes sociales y se
detuvo a los culpables.

El SCCFetcUfiO de
Economía, Ildefonso
Guajardo, y también
el sector privado
se mantienen

optimistas de que
sí se puedan cerrar
entre 6 y 8 Capítulos
del TLCAN en la 7a.
Ronda.
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Blindar el Nuevo
Aeropuerto

a construcción del Nuevo Aeropuerto Interna
cional de México (NAIM) es considerada por
grupos ejidales, sindicalistas, políticos, construc
toras y hasta empresas de seguridad y videovigi
lancia, como un gran pastel del que tienen que
tener una tajada.

.«Si Esta obra, que tendrá un costo de 186 mil
millones de pesos, y cuyo valor comercial andará en los 20 mil
millones de dólares en 2021, es vista como botín por sindica
tos como CROC, CTM, lo que fuera el SME. grupos ejidales de
Ateneo y hasta compañías de videovigilanciay seguridad.

Van dos botones de muestra: la Puerta 28 de acceso al po
lígono está ubicada en el municipio de Ateneo, en el Ejido de
Nexquipayac, que preside Bulmaro Alvarez García. Hace
unos meses, éste último y la CROC hicieron un camino y pre
sionaron al Grupo Aeroportuario Ciudad de México (GACM)
para que abrieran una puerta que no estaba contemplada, ya
que es por donde llega el tren.

Pero, para "sacar los costos" los ejidatarios cobran 130 pe
sos por viaje, como una especie de "derecho de piso", a cada
uno de los camiones de carga que pasan por ahí para acceder
a la Puerta 28.

La Puerta 29 es el acceso del Ejido Ateneo por el que pa
san un promedio de 300 camiones diarios. El costo de acceso
es de 130 pesos por góndola y 110 pesos por camión torton. Al
cuidado de ese paso están dos ejidatarios con escopetas que
resguardan el ingreso.

Entre los sindicatos que se reparten el pastel de las cuotas
de ingreso están los de la "Coalición", como ellos se denomi

nan. Y la mayor rebanada se la llevan los sindicatos Libertad y
Emiliano Zapata.

Para darnos una idea del negocio que puede resultar si se
generaliza esta práctica, hay que anotar que todos los días,
en el polígono del nuevo aeropuerto se mueven alrededor de
dos mil 500 camiones que realizan entre siete mil y siete mil
500 viajes para transportar diversos tipos de materiales para
la construcción.

Es por eso que hace unas semanas el grupo que dirige
Federico Patiño denunció ante la Comisión Nacional de Se
guridad a un policía federal que solía cobrar entre 200 y 400
pesos por viaje a los autotransportistas privados. La misma
suerte corrieron dos policías del Estado de México, coludidos
en esta operación.

Otro aspecto lo constituye la vigilancia y salvaguarda de las

instalaciones. Una obra
de este tamaño, con la
cantidad de personas
que ya circulan por la
zona y considerando los
que en un futuro muy
próximo entrarán y sal
drán del sitio, obligará a
reforzar la seguridad y vi
gilancia para evitar cual
quier tipo de ilícitos.

Estamos hablando de
tráfico de drogas, la in
traducción de alcohol,
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robos menores y mayores, trata de blancas, asaltos, e incluso
prácticas de sabotaje o terrorismo. Todo podría ser posible si
no se logra que el perímetro del nuevo aeropuerto se encuen
tre perfectamente bien resguardado.

El GACM colocó a lo largo de los caminos internos anun
cios que indican "Cero Tolerancia" a la corrupción y exhorta a
denunciar al funcionario, líder sindical o ejidatarios que pida
sobornos.

CRECE GMXT
Grupo México Transportes (GMXT) inicia 2018 con un ambicio
so programa de inversión para Ferromex y Ferrosur de seis mil
522 millones de pesos. La empresa de transporte ferroviario
de Germán Larrea apuesta por la inversión como palanca de
desarrollo y crecimiento.

A finales de 2017, GMXT debutó en la Bolsa Mexicana de
Valores con la operación más alta de los últimos cinco años,
consolidando su interés por seguir siendo líder en el sector
transporte. En México GMXT ofrece servicios en 24 estados del
país, con cruces fronterizos en cinco puntos y con un servicio
de Ferrobuque, que conecta a Coatzacoalcos, Veracruz, con
Mobile, Alabama. La inversión proyectada para 2018 será des
tinada a atender proyectos de infraestructura ferroviaria en el
territorio nacional, que le permitan seguir siendo la compañía
de transporte más confiable y segura de México. Más del 70%
del presupuesto de este año se destinará a aumentar y mejorar
el desarrollo y la capacidad ferroviaria. Esto es, mantenimiento
de la vía, así como construcción y revisión de puentes y túneles
de nuestra red férrea.

El segundo grande rubro al que se destinará el gasto será
dar continuidad a proyectos que aumenten la capacidad de
carga de la empresa, tales como la ampliación de patios fe
rroviarios, construcción de dobles vías férreas, laderos y libra
mientos. El resto del gasto se destinará a rubros vinculados con
el equipo y proyectos comerciales.

IPADE REFRENDA

Hoy IPADE Business School, que dirige Rafael Gómez Nava, es
reconocido por décimo primer año consecutivo por la revista
Expansión como la mejor escuela de negocios del país, por la
calidad de sus Programas Fulltime y Executive MBA que se
imparten en CDMX, Guadalajara y Monterrey.

IPADE obtuvo un puntaje de 9.6 en Profesores, 9.7 en Con
tenido del Programa y 9.4 en Compañeros. Otros elementos
muy valorados por los consultados para este listado es el re
torno de inversión, que en el caso del IPADE se logra en un
promedio de cuatro años. También, el obtener experiencia
profesional en otras latitudes, por lo que los participantes del
MBA del IPADE exploran el ambiente global de negocios al
asistir a escuelas de alto nivel gracias a los acuerdos que tiene
con 103 instituciones en 42 países de los cinco continentes.

La Puerta 29 es el

acceso del Ejido
Ateneo por el que
pasan un promedio
de 300 camiones
diarios. El costo de
acceso es de 130

pesos por góndola.
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Ruiz Esparza
y losé Calzada,
¿habrá cambios?
El titular de la SCT nos ha comentado una y
otra vez que él quiere completar la agenda
de infraestructura y donde se encuentran las
principales obras del sexenio.
For la candidatura presidencial se dieron

los cambios en el gabinete de Peña Nieto.
El secretario de Hacienda fue por la pre
candidatura del PRI.

El secretario de Gobernación para
encabezar la lista plurinominal del
Senado del PRI. La salida de Meade y

Osorio Chong originó cambios en varias áreas. Ahora,
un par de meses después, se mencionan de manera in
sistente otros cambios, los de Gerardo Ruiz Esparza y
Pepe Calzada Rovirosa

RUIZ ESPARZA QUIERE HASTA EL FINAL
En el caso de Ruiz Esparza, el secretario de Comunica
ciones y Transportes nos ha comentado una y otra vez
que él quiere completar la agenda de infraestructura,
donde se encuentran las principales obras del sexenio.
Iniciando por el aeropuerto capitalino, la Red Compar
tida, así como el puerto de Veracruz, el tren TolucaCiu
dad de México, siguiendo por varias carreteras.

Y muchos de esos proyectos de infraestructura, si bien
son importantes también han sido controvertidos, desde
el socavón por el libramiento a Cuernavaca hasta la Red
Compartida de Telecomunicaciones, cuyos tropiezos se
han ido limando, o los trenes que ya no se pudieron rea
lizar, como el MéxicoQuerétaro. ¿Ruiz Esparza podría
ir al Senado? Él lo niega. Muchos lo aseguran. Lo cierto:
Ruiz Esparza es muy cercano al presidente Peña.

PEPE CALZADA, DESPUÉS DE LAS
EXPORTACIONES... ¿EL SENADO?
El otro caso es el de José Calzada Rovirosa, el secre

tario de Semarnat, quien esta misma semana acaba de
cerrar las cifras del 2017 con buenos resultados de ex
portación, incluso pese a
la oposición del gobierno
de Trump al déficit co
mercial con México.
El exgobernador de

Querétaro acaba de
anunciar récord en las
cifras de exportaciones
agropecuarias. Desde
la cerveza, aguacate, ji
tomate y bovinos has
ta el tequila. Todos con
mejores cifras de ven
tas en el exterior. Bajo
ese contexto, Calzada
Rovirosa podría ir a la lis
ta plurinominal del Senado. Pepe Calzada jamás ocultó
su intención de tener más carrera política, después de la
gubernatura de Querétaro. ¿Podrá ser en el Senado en
la lista plurinominal? Pronto lo sabremos. Cuando el río
suena...

HSBC ANALIZA COYUNTURA
Así como Bancomer y Banamex tienen sus asambleas
anuales, donde invitan a los funcionarios de primer nivel,
en este caso HSBC México no se quedó atrás. Durante su
Sexta Mesa Redonda de CEO/CFO están participando el
secretario de Hacienda, José Antonio González Anaya,
el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de
León, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y
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el director general de Pemex, Carlos Treviño. Ya sabe,
los temas de coyuntura son clave: renegociación TLCAN,
Reforma Fiscal Trump y elecciones presidenciales.

BOMBARDIER QUIERE SISTEMA INTEGRAL
EN EL AEROPUERTO DE LA CDMX
Para Bombardier lo mejor para el aeropuerto capitalino
sería tener un sistema integral, donde no sólo se fabri
quen los trenes, sino también el control, la señalización,
la operación, mantenimiento, flnanciamiento, construc
ción, en fin, todo el sistema. Así ha trabajado con aero'
puertos, como el JFK de Nueva York, o en otros países.

En México se encuentra Stéphane Villeneuve, direc
tivo regional de Bombardier, la constructora canadiense,
tanto de trenes como de aviones. Bombardier tiene tres
plantas en México. La principal es la de Ciudad Sahagún,
en Hidalgo. Ellos ya están en México desde hace déca
das. Consideran que ello es una ventaja, pues son fabri

cantes en México, pero tienen sistemas integrales de alta
tecnología. Por lo pronto, levantan la mano para la licita
ción del tren que llegará al nuevo aeropuerto capitalino,
y lo hacen abiertamente.

Para Bombardier

lo mejor para
ei aeropuerto
capitalino sería
tener un sistema

integral donde no
sólo se fabriquen
los trenes.
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Mitos y mentiras
Los gobiernos populistas Íes hicieron creer que
¡'iorguHo nacional dependía de un producto.
* a mayoría de los mexicanos cree en una gran

cantidad de mitos y mentiras sobre la econo
mía mexicana que se fueron forjando durante

Ilos gobiernos populistas de Luis Echeverría
y José López Portillo, los cuales les llevan a
i tener una concepción fantástica sobre hechos

¦dügp "^económicos.
Se creen absurdos como que el Estado es el encargado

de dar a la población bienestar, Ignoran que la función del
gobierno es generar las condiciones para que la iniciativa
privada cumpla con su trabajo que redunda en el bienestar
de la población. Que es el gobierno quien hace los progra
mas sociales, cuando son las personas con sus impuestos
quienes los pagan,

Muchos están convencidos de que la calidad de un go
bierno se determina por el nivel de tipo de cambio porque
no han logrado superarlos arrebatos histriónicos de López
Portillo, quien prometió defender al peso como un perro.
Desde mediados, de la década de los noventa el tipo de
cambio es libre y lejos de ser la piedra de toque de la eco
nomía, se ha convertido en un muy eficiente amortiguador.

En los tiempos electorales suelen exacerbarse los mitos
y las mentiras de la economía mexicana con francos absur
dos. Hoy no haremos escala en la deuda como porcentaje
del PIB, México es el único país de la OCDE que ha dismi
nuido esta relación en el periodo 201318; que la inflación
promedio anual tiene el nivel más bajo por más que haya
muchos quienes digan que vivimos la peor inflación de la
historia o el absurdo invento de que la economía mexicana
está en crisis.

El tema central será hoy la perversa relación de los mexi
canos con la gasolina. Sí, durante años los gobiernos popu
listas les hicieron creer que el orgullo nacional dependía de
un producto, que era la llave al cuerno de la abundancia y
que la esencia de la mexicanidad se encontraba en las mo
léculas de petróleo,

CONTRASENTIDO
Es curioso que aquellos quienes hablan de ¿m cambio de
modelo económico, que dicen que debemos estar hartos
del PR1, son los más fervientes defensores del populismo
estatista que tanto daño hizo a la economía nacional.

Se tiene una relación profundamente irracional con las
gasolinas. Se cree que el gobierno tiene la obligación de

vender este producto
barato y si no lo hace
está en falla con los
mexicanos. ¿Por qué
tiene que ser barata? Al
gunos intentan explicar
este fenómeno dicien
do que tenemos mucho,
lo cual es otro absurdo,
puesto que se trata de
un bien no renovable.

Con base en este ab
surdo se trata de hacer
creer que el gobierno
debe mantener el subsi
dio a la gasolina a pesar
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de que, evidentemente, beneficia a los que más tienen. El
30% de los mexicanos más ricos consume más de 70% de
la gasolina en el país y el 50% más pobre de los mexicanos
sólo diez por ciento.

Con manzanitas. Si se subsidia la gasolina, quienes se be
nefician son los más ricos en detrimento de los que menos
tienen. Así, los macarras de la moral que tratan de proteger
a los más pobres le están haciendo un favor a los más ricos,
no únicamente por venderles la gasolina más barata, sino
porque el estado distraería recursos que se podrían usar
para que los más pobres mejoraran su nivel de bienestar.

Así, cualquiera que le prometa que va a bajar por decreto
los precios de la gasolina, en realidad está apoyando a los
más ricos.

¿Por qué si la gasolina es un producto más como las tor
tillas, huevo, telecomunicaciones o cualquier otro debe ser
subsidiado por el gobierno? Se la dejo de tarea.

OPORTUNISTAS
En estos tiempos electorales han surgido quienes utilizan la
grave desinformación de grandes capas de la sociedad para
tratar de atraer votos.

La decisión de incrementar el precio de la gasolina y des
pués liberarlo es una decisión económicamente correcta,
socialmente justa y ecológicamente pertinente. Quienes la
tomaron deberían estar orgullosos de hacer lo correcto, pues
to que mejoran las condiciones pára los que menos tienen.
Sin embargo, unos, a falta de cualquier plan concreto,

hablan del gasolinazo como si fuera ofensivo. Otros, año
rando el populismo de la década de los setenta, quieren re
vertir la Reforma Energética para regresar a los tiempos del
subsidio generalizado,

Hágase un favor. Aleje de usted los mitos y rr «""Miras que
tiene en materia económica, puesto que sólo demuestra
que no ha podido superar las cicatrices del populismo o,
peor aún, que a pesar de no haber vivido esas épocas su
posibilidad de razonar sobre estos temas es muy limitada.

Como dirían los grupos de izquierda en la década de los
ochenta: Infórmate compañero.

En estos tiempos
etectorales han

surgida
utíliMftiágraw

grandes tapas úe la
sociedad para tratar
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Los destinos mexicanos
aman el negocio de las bodas

i el 14 de febrero es otro de.esos
* días inventados por el hombre
para impulsar las ventas, en
este caso en nombre del amor;

^¦j  • jtro derivado de este mismo
ema es el negocio de las bo

fek JP das que representan un gran
negocio para los destinos mexicanos.

Las cifras son impresionantes, por ejem
plo en Quintana Roo se estima que se rea
lizan entre 25 y 30 mil bodas al año, de
acuerdo con Lizie Colé, que es la directora
de la Oficina de Visitantes y Convenciones de
Cancún.

El promedio de participantes es de 35 y
los principales mercados emisores son Esta
dos Unidos, el resto de México, América Lati
na, Canadá, España y el Reino Unido,

Sin embargo, en el segmento de lujo hay
casos impresionantes, Al respecto (aime
laramillo, director general del Hotel Nlzuc,
dijo a este espacio que el año pasado se
llevaron a cabo más de 30 bodas en dicha
propiedad y que una de ellas costó más 1.2
millones de dólares.
Además, una pareja brasileña pagó más

de 800 mil dólares y estas cifras sólo inclu
yen las rentas de las habitaciones y consu
mos dentro del hotel, pues estos eventos
requieren de otros muchos proveedores,

como transportadoras terrestres y líneas
aéreas..

En Puerto Vallaría se realizaron, por su
parte, más de 600 bodas y Javier Aranda,
director del Fideicomiso de Promoción Tu
rística de ese destino, consideró que de ellas
70% fueron de heterosexuales y 30% del
segmento de lesbianas, gays, bisexuales y
transgénero (LGBT).

Además, este último nicho, dijo, está cre
ciendo a un ritmo mayor que las bodas entre
heterosexuales.

Fernando Olivera, secretario de Turismo
de Guanajuato, refirió que en San Miguel de
Allende se realizaron más de 700 bodas el
año pasado.

Añadió que la plaza no sólo es el destino
colonial más importante para este mercado,
sino que supera a muchos destinos de sol y
playa.

Un enorme negocio que comienza con la
frase: "Sí, acepto"...

DIVISADERO
R1U, Y si en México se han escrito muchas
historias sobre los presuntos actos de co
rrupción en que ha incurrido la familia Riu
Guelí, de los hoteles españoles RIU, allá en
Cancún la realidad es que no se han probado
y han pasado a formar parte del anecdota

rio turístico, entre otras razones debido a las
inconsistencias del sistema legal mexicano.
Por ello, es interesante lo que ocurrió

este 6 de febrero en Mlami, cuando Luis Riu
Güeil, uno de los principales accionistas de
dicha compañía, fue arrestado unas horas
acusado de cohecho.

El empresario es investigado por haber
ofrecido estancias gratjuitas en algunos hote
les de lujo a Mariano Fernández, quien era
el director de Construcción de esa ciudad de
Estados Unidos.

El propósito de tanta generosidad habría
sido agilizar los permisos de construcción
del RIU Plaza en South Beach; Riu Güell se
entregó voluntariamente, pagó una fianza de
20 mil dólares y regresó a España.
Sus abogados declararon que estaban

ansiosos por demostrar la inocencia de su
cliente, un reto en un país reconocido por el
respeto a sus leyes.

Los principales mercados
emisores de gente que
viene a casarse son Estados
Unidos, América Latina»
Canadá, España, Reino
Unido.
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COORDENADAS

¿Se pueden contar las cosas positivas?
Enrique
Quintana
Este lunes, el presidente Peña volvió a poner

sobre la mesa algo que ya había comentado
en otras ocasiones: no hay un reconoci

miento de resultados positivos de su gestión.
"Soy el primero en reconocer rezagos, pero tam

bién el primero en demandar de manera comedida
a la población que sepamos reconocer esos avan
ces, logros y beneficios que se han venido obte
niendo", dijo textualmente.
Y se preguntó también: "¿cómo hacer posible

que se asimilen los logros y podamos desterrar lo
que algunos llaman este irracional enojo social?".
¿Cuál es el estado de ánimo de la sociedad?
Una de las pocas estadísticas que nos permiten

dar el seguimiento cercano a ese estado de ánimo
fue lanzada hace algunas semanas por el INEGI y
es la que permite obtener una medición del es
tado de ánimo de los tuiteros.
El índice empezó a calcularse en el 2016 a través

de un cociente entre los tuits que revelan un estado
de ánimo positivo entre aquellos que corresponden
a uno negativo.
De este modo, mientras más elevado sea el valor,

hay un ánimo más positivo, y viceversa.
En el periodo para el que hay estadística, el

punto en el que fue más favorable el ánimo fue
en febrero de 2016, con un valor de 2.48. Y el
peor momento fue septiembre del año pasado,
cuando ese índice fue de 1.88.
El promedio que llevamos en febrero es de 2.08 y

aunque ha subido un poco, está todavía por debajo
de todas las observaciones previas a agosto del año
pasado.
En otras palabras, en efecto, no andamos de

buenas.

Pero, hay muchos contrastes en el país. En Quin
tana Roo, pese a la inseguridad, el índice es ac
tualmente de 3.46, el más alto a escala nacional,
mientras que en el otro extremo del territorio, en

Sonora, es de 1.51, el más bajo en el país.
Más allá del estado de ánimo deteriorado, según

revela este índice del INEGI, hay una historia de
trás de la falta de credibilidad de las "buenas noti
cias" generadas por el gobierno.
De acuerdo con Consulta Mitofsky, el nivel de

aprobación más elevado con el gobierno ocurrió
en mayo de 2013, cuando el 57 por ciento estaba a
favor y el 38 por ciento en contra.

Luego hubo una etapa de división de opiniones,
que se prolongó hasta el tercer trimestre de 2014.
Y luego hubo un punto de quiebre asociado a epi
sodios como Ayotzinapa o la 'Casa Blanca'. Ya en
noviembre de 2014, la aprobación había bajado
al 41 y la desaprobación crecido al 57 por ciento.
El peor momento vino en febrero del año pa

sado, luego de la llegada de Trump, y aunque hubo
una recuperación, el nivel de aprobación de la úl
tima lectura de Consulta Mitofsky estuvo en 26 por
ciento.
Aun en los casos de gobiernos que tienen altos

índices de aceptación, tienden a existir dudas res
pecto a la información que emiten, pues hay la
sensación de que se convierte en propaganda.
Esto se acentúa en los gobiernos con menores índi
ces de aprobación.
Y, es obvio, como el presidente Peña lo implicó

en sus comentarios del lunes pasado, que no ha
existido una estrategia de comunicación que haya
funcionado.
Más allá de todas las estrategias, no se ha enten

dido que cuando uno habla bien de sí mismo, de
modo natural hay reserva a creerlo.
Los hechos positivos del país, para tener credi

bilidad, deben ser dados a conocer y explicados
por terceros imparciales y deben ser puestos en
contexto con los hechos negativos que existen y no
pueden ocultarse.
Sólo así lo positivo adquiere credibilidad.
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Inflación y
correcciones en EU.

Nada grave
No es realmente muy buena idea ser testigos de

lo que ocurre en la economía de Estados Uni
dos desde una butaca que tenga de frente el

comportamiento frenético de los mercados bursátiles
o del tipo de cambio.
Desde esa perspectiva de altibajos tan abruptos

parecería que revivimos la película que vimos hace 10
años cuando la economía se aprestaba para entrar en
la Gran Recesión.

Claro está que ver una baja de 4 o 5% de un indi
cador bursátil o de una depreciación instantánea del
peso que se pinta en una gráfica como un cohete de
Elon Musk, no ayuda a conservar la compostura.
Por eso es que hay que echarse unos cuantos pasos

para atrás y ver lo más que podamos del bosque. Des
de ahí se ve que Estados Unidos y su economía gozan
de cabal salud.

Incluso si en el comportamiento de esos merca
dos tenemos recursos involucrados, hay que reaccio
nar con serenidad y, en todo caso, asumir que había
inversiones que ya se habían tornado riesgosas, como
las bolsas de Nueva York.
Lo que vemos hasta ahora en la economía esta

dounidense es un crecimiento sostenido, incluso to
davía con disparidades en sus niveles de consumo.
Vemos una inflación que sanamente deja los niveles
pegados al cero para tender hacia la meta del banco
central estadounidense de 2% anual.

Hay cifras de pleno empleo, hay un panorama de
corto y mediano plazos de mucha liquidez en la eco
nomía como consecuencia del plan fiscal reciente
mente aprobado.

En fin, no hay un solo foco rojo por ahora en Esta
dos Unidos que valide un escenario de pánico.
Obviamente que un aumento más acelerado de la

inflación despierta inquietudes en torno a lo que de
berá hacer la Reserva Federal (Fed), sobre todo ahora
que estrena presidente.
De entrada, Jerome Powell podrá ser un abogado

muy cercano a Donald Trump, pero antes que eso es
un banquero central que comulga a 100% con la es
trategia seguida por Janet Yellen, a quien los merca
dos avalaron abiertamente.
Cuando vemos las entrañas del aumento de la infla

ción aparecen las gasolinas como protagonistas del au
mento de precios. Al momento de retirar los precios
Volátiles de la medición inflacionaria queda un registro
en línea con la expectativa de aumento de los precios.
Sí hay aumentos más altos a lo esperado en algunos

bienes de consumo, pero no se le nota una presión
derivada del aumento del empleo o la masa salarial.
En fin, puede ser que a los mercados bursátiles que

traían una de esas fiestas de pueblo que duran y duran
no les guste ver que la inílación se normaliza. Pero en
general no parece haber razones por ahora para la an
gustia colectiva.
Ahora, entre la acción natural de los ciclos eco

nómicos y lo que puede provocar que el gobierno de
Trump gaste sin pausas y reciba menos ingresos, sí
podríamos ver a la par de algunos años un escenario
de más presiones.
Pero hoy simplemente no. La economía de Estados

Unidos crece sin complicaciones, pero sí con correc
ciones, nada de qué estar preocupados.
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El aeropuerto se fondeará en la BMV
Federico Patiño, director general del

Grupo Aeroportuario de la Ciudad
de México (GACM), ya solicitó a la

Comisión Nacional Bancaria y de Valores
(CNBV), "con carácter confidencial tempo
ral", autorización para emitir certificados
bursátiles fiduciarios de inversión en ener
gía e infraestructura (CBFE) para obtener
más recursos destinados a la construcción
de la nueva terminal aérea.
La información disponible revela que

el financiamiento total estimado para la
construcción y operación inicial del nuevo
aeropuerto es de 13 mil 300 millones de
dólares, de los cuales 6 mil millones ya
fueron fondeados con la emisión de
cuatro notas garantizadas preferentes
y con mil 250 millones proporcionados
por el gobierno federal vía recursos
presupuéstales.
Los fondos faltantes serán financiados

con la o las emisiones de CBFE tanto en el

mercado mexicano como en el exterior, con
préstamos bancarios y con fondos adiciona
les del gobierno federal.
Los certificados serán emitidos de con

formidad con el contrato de fideicomiso
irrevocable con el fin primordial de invertir
en acciones preferentes Serie "P" represen
tativas de la parte variable del capital social
del GACM. La emisión será considerada
como Fibra E.

Tendrán derechos corporativos especiales

en el comité técnico del Fibra, en el consejo
de administración del GACM y preferencia
de las acciones "P" sobre las acciones co

munes del grupo aeroportuario en caso de
liquidación o quiebra.
También recibirán beneficios fiscales. Los

tenedores de los certificados residentes en
el extranjero sin establecimiento perma
nente en el país, y personas físicas residen
tes en México, tendrán "exención del pago
del ISR por la ganancia en la enajenación de

los CBFE y no retención de la tasa adiciona!
del 10 por ciento sobre dividendos o utilida
des distribuidas".
El monto de la emisión o emisiones no se

ha definido y su operación quedará regis
trada en la Bolsa Mexicana de Valores.

Cuarto de junto
El presidente electo de la Concamin, Fran
cisco Cervantes, ya recibió el apoyo de 85
por ciento de los ex presidentes del orga
nismo. Le pidieron conformar un consejo
directivo de primer nivel para proponer un
programa adecuado de industrialización
en el país a ios candidatos presidenciales
y enfrentar el reto de lo que significa 100
años de la creación de la Concamin.
Hay preocupación por la delicada situa

ción que se vive en Funsalud por la mala ad
ministración de Pablo Escandón y la salida
del presidente ejecutivo, José Campillo; 30
años de prestigio se están perdiendo. M
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IN
VERSIONES
:: Bajo la alfombra
Donde no paran las malas
noticias es en el Bansefi, y
es que al escándalo de las
tarjetas para los damnifica
dos de los sismos se suman

varias multas impuestas por
la CNBV desde 2014. Según
cifras oficiales, se trata de
16 sanciones, de las cuales
seis fueron por un monto de
494 mil 648 pesos. Entre
las anomalías halladas en el
banco de desarrollo destacan

inconsistencias en su sistema,
omitir revelar información

de una operación relativa a
partes relacionadas e incon
sistencias en las operaciones
de sus comisionistas. La CNBV
hará una actualización de las
sanciones, así que en una de
esas la cifra se incrementa.

:: Año histórico
El 2017 quedará marcado
en la historia de Marriott
International como uno de los

más importantes. Su número
de aperturas solo fuera de
Estados Unidos fue de 470

propiedades, con lo cual
incrementó su presencia en
las 125 naciones donde opera.
La compañía tiene presencia
tanto en países tan lejanos
como Emiratos Árabes Uni

dos, Corea del Sur o Australia,
y en mercados más cercanos
a México, entre ellos los de
América Latina. Y le adelanta

mos que el panorama para
2018 aún es positivo, ya que
solo en AL se firmaron 37

acuerdos de expansión de
propiedades.

:: Va a Monterrey
La empresa de transporte
Taxify, que es muy popular en
Europa, anunció su llegada
a Monterrey, Nuevo León. El
servicio, presente desde 2011
en Ciudad de México, y que
opera en 23 países, ya cuenta
con mil conductores regis
trados y 10 mil usuarios han
descargando su aplicación.

:: Da norte
Banorte consideró que la
estructura del portafolio
está bien posicionada para
la temporada de reportes
trimestrales y aconsejó la
compra de acciones de 20
emisoras, entre ellas Grupo
Aeroportuario del Sureste,
Grupo Hotelero Santa Fe y el
Puerto de Liverpool. Entre
las que consideró prudente
mantener, debido a su buen
desempeño, destacan Axtel y
Genomma Lab.
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Dinero
I Dejar el cuento "AMLO es un peligro", dice Gil Zuarth
I Shell y ENI: corrupción en Nigeria I Legado de Mancera
Enrique Galván Ochoa
El senador panista Roberto Gil

Zuarth, de filiación calderonista,
anunció que se retirará de la
Cámara Alta a litigar de manera

privada. Dejó en claro tres puntos: no se
va a la campaña de José Antonio Meade,
ni con Andrés Manuel López Obrador y
tampoco renunciará al PAN, aunque sí
podría colaborar con Margarita Zavala.
Respecto a AMLO, dijo que se debe de
jar de lado la trivialización y la estigma
tización. "Hay que dejarnos el cuento de
que es un peligro para México", afirmó.
Si gana o no Andrés Manuel López
Obrador, añadió, hay que asumir que
él representa una parte de la sociedad
que no debe ser excluida. "No creo que
podamos marginarlo de la política. Hay
que ver y escuchar al electorado que
está detrás de AMLO, hay que sentarlo
en la mesa y hay que construir con él la
agenda; si gana, si pierde, desde la opo
sición, hay que construir igualmente la
agenda", apuntó. El senador chiapaneco,
por otro lado, fue muy duro con Ri
cardo Anaya, candidato presidencial del
Frente conformado con el PRD y MC:
"Mi temor al autoritarismo de Ricardo
Anaya es empírico", dijo.

Corrupción petrolera

Un ex fiscal y un abogado de ENI, la
multinacional energética y petroquí
mica de Italia, han acabado tras las
rejas después de que la policía finan
ciera italiana los arrestara por haber ac
tuado para desviar las investigaciones
sobre un supuesto caso de corrupción
cometido por la empresa en Nigeria.
El caso constituye un nuevo capítulo
del megaescándalo destapado el año
pasado por la Fiscalía de Milán, que ya
encausó a la cúpula de la compañía por
la dudosa adjudicación en 2011 de un
rico yacimiento petrolífero en ese país
africano. Según la acusación, directivos
de ENI, junto con Royal Dutch Shell,
entregaron un soborno que rondaría los
mil 200 millones de euros a funciona

rios del gobierno de Nigeria, para obte
ner los derechos de explotación exclu
sivos del yacimiento OPL245, uno de
los más grandes de África. El caso tiene
interés para México porque tanto Shell
como ENI han obtenido contratos para
explotar yacimientos de petróleo y gas.
No estoy sugiriendo que lo sucedido en
África haya también sucedido en nues
tro país. Pero es interesante conocer en
qué pasos andan los nuevos zares del
petróleo y el gas de México.

La devaluación

América Móvil reportó su mayor pér
dida trimestral en 16 años, debido a
pérdidas cambiaras (la devaluación del
peso frente al dólar y el euro), que
afectaron sus resultados entre octubre y
diciembre de 2017, de acuerdo con un
reporte de la agencia de noticias Reu
ters. América Móvil, la controladora de
Telcel, perdió 11 mil 295 millones de
pesos (575 millones de dólares), casi el

doble que los 5 mil 972 millones de
pesos perdidos en el mismo lapso del
2016. La deuda neta total de la com
pañía a finales de 2017 se ubicaba en
614 mil millones de pesos. A pesar de
la mala noticia, la principal compañía
del Grupo Slim anunció que invertirá 8
mil millones de dólares este nuevo año.
Sus acciones en la Bolsa Mexicana de
Valores tuvieron una ligera alza ayer.
Ombudsman social

Asunto: Mancera y el fuero

Es la única buena noticia que nos deja
a los capitalinos, Dr. Mancera: dejar la
jefatura de Gobierno de mi ciudad. Ojalá
pudiera llevarse todas las concesiones
desventajosas para los capitalinos, de fo
tomultas, grúas, parquímetros, segundos
pisos, verificentros; la venta obligatoria
de tarjetas de circulación, los edificiotes
y megaplazas comerciales que autorizó

por toda la ciudad y que desquiciaron el
tráfico, aumentaron la contaminación,
agotaron los servicios urbanos, sobre
todo el agua, y sacrificaron la calidad
de vida de quienes aquí vivimos. De

la corrupción, y la impunidad, ojalá
también se vayan con usted, al igual que
los enormes negocios para funcionarios
y empresarios... y también se lleve a la
delincuencia que según usted no existe
en la capital. De mi parte, ya que no
acató la orden judicial de derribar Pa
tio Tlalpan, mi única alternativa es no
comprar los productos y servicios de esa
plaza que termina de ahogar 20 colonias
de Tlalpan. No lo vamos a extrañar.

Desde Tlalpan, Raúl Rodríguez Martínez

R: También será recordado por la des
trucción del Paseo de la Reforma. ¿Y
cómo llamarlo a cuentas, si el PRD
y el PAN le van a regalar el fuero de
senador?

Twiteratti

\;J Si no pueden armar un equipo
de campaña decente, ¿qué los

hace creer que pueden armar un gabi
nete para los próximos seis años?

@DonPorfírioDiaz

Me da miedo que #AMLO nos deje
como Venezuela, ya ven que el #PAN y
el @PRI_Nacional nos tienen viviendo
como Holanda y Suecia.

@IsabelaMontMo

La mujer de Humberto Moreira no
sabía nada, la mujer de Javier Duarte
no sabía nada, la mujer de Tomás
Yarrington no sabía nada, la mujer de
Guillermo Padres no sabía nada, la
mujer de Roberto Borge no sabía nada.
¿Cómo diablos hace la mía para saberlo
todo?.

Leo Lozada @LeinLozada
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En 20 de 32 entidades federativas
aumentó el porcentaje de población
que no puede adquirir la canasta
alimentaria con su ingreso laboral.
Destacan los estados de Hidalgo,
Ciudad de México y Tabasco.
Las cifras demuestran el fracaso de
los programas sociales. La pobreza
se combate con empleos bien
pagados, no con tarjetas a cambio
de credenciales del INE.
* Las cifras representan la variación
de los porcentajes de la población
con ingreso laboral inferior al costo
de la canasta básica alimentaria
durante los 4 trimestres del año,
de 2005 al 2017.
Fuente: con datos de CONEVAL
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México SA
I Más mexicanos con hambre I Salario no rinde para comer

I Canadá sufre por el TLCAN
Carlos FernándezVega

Después se queja,reiteradamente,
del "irracional enojo social", y de
los "irritantes, duros y lapidarios"

señalamientos, porque los mexicanos pa
recen "no tener memoria de dónde nos
encontrábamos hace seis años", frases to
das ellas pronunciadas por el mismísimo
inquilino de Los Pinos, a quien de plano
no le cae el veinte de cuál es la situación
real del país.

De acuerdo con la versión oficial, la cul
pa es de los "ciegos" e "insensibles" me
xicanos, quienes desde mucho tiempo
atrás sufren en carne propia los nocivos
efectos del sistema y su depredador mode
lito económico (léase 35 años de más de lo
mismo; seis sexenios de mal en peor).
Bien, pero ¿"dónde nos encontrábamos
hace seis años" y dónde ahora? El Conse
jo Nacional de Evaluación de la Política
de Desarrollo Social (Coneval) actualiza
la información y ofrece una numeralia
(con base en el comportamiento del índi
ce de Tendencia Laboral de la Pobreza
 ITLP y otros indicadores) que ayuda a
entender quién es quién en eso del "irra
cional enojo social".

Del cuarto trimestre de 2016 al mismo
lapso de 2017, el poder adquisitivo del
ingreso laboral disminuyó 2.5 por ciento
(de mil 711.62 a mil 669.31 pesos), con
lo que dicho indicador resulta 7 por cien
to inferior, en términos reales, al que re
gistró 12 años atrás (eneromarzo de

2005).

El porcentaje de la población con ingre
so laboral inferior al costo de la canasta
alimentaria aumentó de 40 a 41 por cien
to entre el cuarto trimestre de 2016 e
igual periodo de 2017, con lo que este in
dicador resulta 18 por ciento mayor al re
portado 12 años atrás, es decir, un mayor
número de mexicanos no tiene con qué
adquirir dicha canasta.

El Coneval detalla que el citado aumen
to (de 40 a 41 por ciento) "revirtió las
disminuciones observadas durante 2016,
que habían sido resultado de una baja in
flación, para posicionar el indicador en
un nivel similar al observado en el segun
do trimestre de ese año. La explicación
de este aumento en la población con un
ingreso laboral inferior a la línea de bie
nestar mínimo radica principalmente en
un aumento del valor de la canasta ali
mentaria de 9 por ciento en zonas urba
nas y 8.7 por ciento en zonas rurales en
este periodo, así como por una disminu
ción en el ingreso laboral real de 2.5 por
ciento anual en este periodo".

La institución señala que "durante el
cuarto trimestre de 2017 se 'redujo'
el porcentaje de la población con ingreso
laboral inferior al costo de la canasta ali
mentaria (aquella que aun si hiciera uso
de todo el ingreso laboral disponible en el
hogar no podría adquirir los bienes de la
canasta alimentaria), de 41.8 a 41 por
ciento, derivado de un incremento en el

número de ocupados en los estratos so
cioeconómicos de menores ingresos".
Sin embargo, sólo aumentó la generación
de plazas de entre uno y dos salarios mí
nimos, al tiempo que se cancelaron aque
llas que pagan mejor (más de dos y hasta
cinco salarios mínimos). Por si fuera
poco, durante el cuarto trimestre de 2017

el poder adquisitivo del ingreso laboral
bajó 1.4 por ciento.

En 20 de las 32 entidades de la República
aumentó el porcentaje de población que
no puede adquirir la canasta alimentaria
con su ingreso laboral. El Coneval detalla
que en este contexto "destacan los estados
de Hidalgo, Ciudad de México y Tabasco,
con incrementos de 8.6, 6.8 y 5.9 puntos
porcentuales, respectivamente, entre el
cuarto trimestre de 2016 y el mismo perio
do de 2017. En contraste, San Luis Potosí,
Zacatecas y Michoacán reportaron una
disminución del porcentaje de 6.2,3.1 y 3
puntos porcentuales, en cada caso".

El inventario resulta espeluznante: la
media nacional indica que 41 de cada 100
mexicanos obtienen ingresos inferiores al
costo de la canasta alimentaria (en térmi
nos llanos no les alcanza para comer),
pero en el detalle las cifras del Coneval
revelan que en Chiapas la proporción es
de 71 de cada cien; Guerrero 66/100; Oa
xaca 65/100; Veracruz 55/100; Morelos
52/100; Hidalgo 50/100; Zacatecas y Ta
basco 49/100 (cada uno).
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En la Ciudad de México la relación es
de 38/100, y el reporte del Coneval da
cuenta de que en el año pasado dicho in
dicador se incrementó casi 22 por ciento,
es decir, que entre el cuarto trimestre de
2016 y el mismo periodo de 2017 el nú
mero de chilangos a quienes no les alcan
za para comer aumentó de 31 a 38 de
cada cien.

Sobre el particular, el estado de la Re
pública con "mejores" cifras es Baja Ca
lifornia Sur, donde 18 de cada cien habi
tantes carecen de ingreso suficiente para
lo elemental: comer. Le siguen Nuevo
León (24/100) y Baja California
(25/100).

Los indicadores citados corresponden al
más reciente reporte del Coneval, pero
existe mucha más información que docu
menta el constante deterioro del nivel de
bienestar de los mexicanos, algo que ni

lejanamente es reconocido en Peñalandia
en donde (como antes en Foxilandia y
Calderolandia) todo, absolutamente todo,
es color de rosa.

Entonces, dado lo anterior, ¿quiénes de
ben estar socialmente "irritados" y quié
nes son "irracionales"? ¿El inquilino de
Los Pinos y sus corifeos, o los que pade
cen las nefastas consecuencias de un mo
delo económico depredador y la voraci
dad de la clase política que a lo largo de
tres décadas y media lo ha defendido a
capa y espada? Hagan sus apuestas.

Las rebanadas sel rastel

En el marco de las ácidas "negociacio
nes" del TLCAN, la nación de la hoja de
arce sufre más que Pedro Infante, porque
el jueguito no le ha salido bien. Steve
Verheul, jefe de la delegación canadien
se, se queja amargamente de que Estados
Unidos prefiere debilitar a su país y a

México antes que permitir que los tres
miembros del acuerdo resulten beneficia
dos. "La postura de Estados Unidos es
centrarse en su perspectiva y no en Amé
rica del Norte". Qué lástima, pero el su
sodicho "olvida" que desde el arranque
mismo de la "modernización" del tratado
la delegación canadiense (Chrystia Free
land) pintó su raya y cabildeó agresiva
mente con su contraparte gringa para res
ponsabilizar a México de todo lo malo
habido y por haber, y acusarlo de ser el
patito feo de la "gran fiesta" de los "so
cios" y "amigos". Pero la vida da vueltas,
y ahora ya son dos los plumíferos bajo el
fuego del salvaje de la Casa Blanca,
quien no tiene la menor intención de lle
gar a acuerdos... Dice el inquilino de Los
Pinos que su gobierno, como lo llama,
"concluirá obras, continuará trabajando
hasta el 30 de noviembre, seguirá jalando
y no cerrará la cortina". Ajá, pero ¿cuán
do fue que la abrió?
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 RIESGOS Y RENDIMIENTOS

* Be Grand colocó bono por 1,500 mdp
* Persiste querella por predio Monte Athos 174
* G500 ofrece nueva imagen y gasolina limpia
Julio Brito A.
Como parte de su plan estrate'gico de

crecimiento, Be Grand colocó con
éxito una emisión de Certificados
Bursátiles de largo plazo de deuda

a través de la BMV, por un monto total de
mil 500 millones de pesos a un plazo de 3.2
años. El bono otorgará un rendimiento de
TIIE28 + 2.55%. La emisión estuvo sobre
suscrito 1.44 veces, es decir, contó con una
demanda de 2,163 millones de pesos en el
que participaron inversionistas institucio
nales tales como Afores, Fondos de Inver
sión y Bancas Privadas.
El caso de la desarrollada Be Grand es sin

gular, porque a diferencia de otras, se dedi
có a la producción de inmuebles para clase
media, enterrando aquella idea de empre
sas como DeMet que soñaron la posibilidad
de construir vivienda de interés social en la
Ciudad de México.

El caso de Be Grand es muy importante,
porque están atendiendo un sector que se ha
bía abarrotado en colonias como Narvarte,
para crear un estilo de vida de gran ciudad,
con edificios de hasta 2 mil departamentos,
con todas las comodidades de un edificio in
teligente y sobretodo con una ubicación so
bre las principales avenidas de la ciudad, co
mo es el mismo Periférico.
QUERELLA. En la colonia Lomas de Cha

pultepec, el tan sonado caso del predio Mon
te Athos 174 ha escalado en las últimas se

manas hasta derivar en un desalojo violento
de sus inquilinos, ejecutado, según los veci
nos del lugar, por personas identificadas co
mo elementos de la Procuraduría General de

Justicia de la CDMX, que dirige Edmundo
Garrido. El asunto es parte de un añejo con
flicto entre la constructora de nombre Aca

liza de México y los propietarios del predio;
pues la mencionada firma, vinculada a Mar
tha Ivette y Jaime Eduardo Ross Casti

llo, ha buscado hacerse en repetidas ocasio
nes del inmueble con apoyo de la Fedapur,
de Alberto Valle Gay, y la Subprocuradu
ría de Averiguaciones Previas, de Guiller
mo Terán. Sobre el historial de los herma

nos Ross Castillo pesan diversos procesos
judiciales por fraude, mismos que han lle
vado incluso a Jaime Eduardo a pisar en el
pasado la prisión. No se descarta entonces
que en esta ocasión recurran nuevameñte a
sus tradicionales procedimientos para arre
batar el predio de Las Lomas a quien el pro
pio Ministerio Público ya reconoció como
sus legítimos dueños y a los que incluso ya
les fue restituida la propiedad.

GASOLINERA. G500 Network conti
núa su plan de expansión en el área me
tropolitana, esta semana inaugura una es
tación más al sur de la Ciudad de Mé

xico afianzando la presencia de su mar
ca G500 Powered by GLENCORE. A par
tir de hoy iniciará operaciones en la es
tación ubicada en Periférico Sur a la al

tura del Pedregal, y brindará a sus 2,500
clientes diarios gasolina tipo GPremium,
GSúper y GDiésel, aditivados con la ex
clusiva tecnología GBOOST. Esta con
siste en un aditivo detergente cuya fun
ción es limpiar los sistemas de inyección
del motor, lo cual contribuye al cuidado
del vehículo pues promueve una combus
tión más limpia, lo que lo hace, además,
respetuoso con el medio ambiente.

ENERGIA. Peñoles se consolida como una

empresa que usa energías limpias. En menos
de 2 años sus operaciones se abastecerán de
energía de tres parques eólicos, logro que
abonará sustancialmente a la ecoeficiencia
energética, ya que 53% de la energía con la
que opera proviene de fuentes renovables ¦
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EVALUA DALTILE DEMANDAR
A INTERCERAMIC POR FALSEAR
INFORMACIÓN ALA BOLSA
Y ARBITRAJE EN EL CONTRATO
*Pospone SCJN fallo al amparo de Molina us expropiación y
Daytín en contra; IMEFpropuestas a candidatos en marzo;
HOMEX plan 2018 el 26; EU más presión a BANXICO

ECIEN LE ADELANTABA

de la controversia que hay
entre Interceramic y la
texana Dal Tile a propósito
del rompimiento de su
sociedad que data de 1995.
Se trata de

"Recubrimientos Interceramic", compañía
en la que la firma de Chihuahua tiene el 51%
del capital y la estadounidense que preside
John Turner el resto.

Fue en julio del 2016 cuando Dal
Tile comunicó a su contraparte la
determinación de finiquitar su sociedad. Se
propuso comprar el 51% a Interceramic.
Las razones para romper fueron la

falta de rentabilidad de "Recubrimientos
Interceramic" y el incumplimiento de
metas.

En los estatutos se previo un mecanismo
de compraventa entre las partes para

facilitar una posible salida.
En el contrato también se contempló

echar mano del mecanismo de arbitraje,
punto que firmó Víctor Almeida García.
Bajo esa premisa en noviembre del

2016 Dal Tile solicitó ante
la Corte Internacional de

Arbitraje (ICC) su apoyo para
resolver la problemática con
Interceramic. Un mes después
se dio el aval.

Sin embargo ya para
entonces Interceramic había

iniciado acciones legales
contra DalTile en el Juzgado
Primero de lo Civil de Chihuahua. La jueza
María Teresa García Mata dictó medidas

cautelares para que los estadounidenses
se desistieran del arbitraje. AI tribunal ya
asignado se le exigió abstenerse.
Para ello se invocó la denominada
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"Cláusula Calvo" que data del siglo pasado
y que establece que los extranjeros que
viven en un país deben sujetarse a las leyes
locales.

En espíritu esto suena bien pero si ese
fuera el caso ahora
mismo Economía de
Ildefonso Guajardo no
discutiría con EU la

exigencia de Donald
Trump para que toda
controversia con

México se sujete a los
tribunales de ese país.
En la Constitución

en el artículo 17 se

aceptan "mecanismos
alternativos" para
resolver diferencias.
Con ese sustento

en el artículo 2022 del TLCAN se

contempla que "cada parte promoverá y
facilitará el recurso de arbitraje y otros
medios alternativos para la solución de
controversias".

El arbitraje se validó en la Convención

de NY en el seno de la ONU en 1958. En

el artículo II se hace ver que cada país
reconocerá el acuerdo para someter a
arbitraje las diferencias que puedan existir.
En el caso de México la figura del

arbitraje está plasmada en
el capítulo II del Código de
Comercio. Es más, en el
artículo 1424 se conmina al
juez para que se remita al
arbitraje cuando las partes lo
acordaron.

La parte legal de DalTile
ya inició por lo anterior una
acusación contra García Mata

en el Consejo de la Judicatura.
Además le adelanto que igual se analiza

la posibilidad de iniciar acciones contra
Almeida García en su carácter de director

de Interceramic, dado que en el último
hecho relevante relativo al conflicto se
ofreció a los inversionistas información

que "falta a la verdad".
Se aseguró que los texanos buscan

cerrar "Recubrimientos Interceramic",
lo que se niega. Además Interceramic

muestra sorpresa de un arbitraje que es
parte del convenio que se suscribió en su
momento para la sociedad con DalTile.
El artículo 383BIS de la Ley del

Mercado de Valores refiere prisión de
5 a 10 años para quienes proporcionen
información "falsa" al mercado.

De hecho la CNBV ahora a cargo de
Bernardo González Rosas tendría que

sancionar a Interceramic porque fue hasta
el jueves 9 de febrero cuando informó de
su lío con DalTile, pese a que el asunto
data de mediados del 2016.

Veremos que sucede.
NADA QUE LA discusión para evaluar
el acto expropiatorio de los ingenios que
fueron de Enrique Molina Sobrino se
pospuso. Si bien ese amparo que llegó a
la SCJN que preside Luis María Aguilar
estaba listado, dada la carga de temas ya
no se discutió. El viejo asunto que data del
sexenio de Vicente Fox se desahoga en la
Segunda Sala. El ponente es el ministro
Alberto Pérez Dayán y se conoce que su
posición va en contra de conceder la razón
al ex embotellador de Pepsi Cola.
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RESULTA QUE EL IMEF que preside
Fernando López Macari ya elabora su
Agenda IMEF 2018. En el contexto electoral
va a presentar una serie de propuestas
a los candidatos para incentivar el
crecimiento de la economía, a todas luces
insuficiente. Hacen falta ajustes fiscales,
estímulos a la inversión pública en vez
del gasto corriente y un mayor Estado de
derecho. Las definiciones estarán listas a
mediados de marzo.

CON LA LLEGADA de William J. Crombie

a la presidencia de HOMEX y de Adolfo

del Cueto como vicepresidente, la
desarrolladora busca dar un golpe de
timón para institucionalizarse. Eustaquio
de Nicolás ya sólo será consejero y toda
decisión que se adopte debe ser aprobada
por ese órgano o bien por un comité de
directores que soportan la gestión de José
Alberto Bolaños. El 27 de febrero HOMEX

dará a conocer sus resultados del 2017 y un
día antes su consejo aprobará la estrategia
del 2018 que debe ser ascendente para
recuperar el lugar que HOMEX tuvo en el
negocio de la vivienda.
SI YA SE anticipaba que la FED de Jerome
Powell aumentaría las tasas en 3 ocasiones

este año, ahora vuelve a cobrar fuerza
incluso una cuarta alza tras conocerse la

inflación anual hasta enero que se ubicó
en 2.1%, encima de lo esperado. Para
BANXJCO de Alejandro Díaz de León esto
supone presiones adicionales en el manejo
de su política monetaria.

LA PARTE LEGAL
DE DAL TILE YA
INICIÓ POR LO
ANTERIOR UNA
ACUSACIÓN
CONTRA

GARCÍA MATA
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Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres"

Alberto Aguilar

Costo: 38,454

Página 29



Bitcoin vuelve a superar barrera de los 9 mil dólares,
justo después de que los mercados cayeron en medio

de la preocupación por el aumento de las tasas de interés.

mflores3 7® yaiioo.es

Aunque las encuestas de prefe
rencia electoral son tan sólo eso
(hace un año nadie creía seria
mente en ellas), intuitivamente

el equipo de campaña de José Antonio
Meade obtiene de esas encuestas una
lectura clara de tales mediciones: el ahora

candidato, al inicio formal de las campa
ñas electorales, no figura a la cabeza de
esas mediciones.
A reserva de profundizar el tema, habrá que tener

en cuenta que el nombre del candidato del PRIPVE
PANAL fue el que más creció en conocimiento en el pe
ríodo de precampaña (como secretario de Estado, sólo
era conocido en los círculos profesionales y políticos
en los que se desempeñó) como era uno de los objeti
vos que se trazó para ese período; pero no está claro sí
ello será suficiente para cerrar en los próximos meses.
Sobre todo cuando la "agenda informativa" ha sido
marcada por su rival Andrés Manuel López Obrador:
tal vez a través de propuestas económicas inviables,
pero suficientemente directas cómo para calar en la
mente de un electorado con un sentimiento de insa

tisfacción y frustración, a pesar de que en ese sexenio
se han registrado los niveles más bajos de desempleo
abierto conformé a las mediciones de Inegi a cargo de
Julio Santaella, pero donde los ingresos de la mayoría
están afectados, por el crecimiento de la inflación con
forme reportó el Coneval que lleva Gonzalo Hernández.

Por tanto, se aproxima el tiempo de las "locuras", de las
propuestas qué sin romper el marco teórico y pragmá
tico de Mead, contribuyan a ganar electores aún inde
cisos. ¿Qué pasaría sí propusiera que sí Donald Trump
concreta su muro y extingue los beneficios para los
Dreamers, México establecerá la visa para los estadou
nidenses y así cribar a los visitantes amigables de los
indeseables? Ejemplos sobran. Chequen Playboy.

Los trenes van. Las empresas ferroviarias no
están tan alarmadas como se creería, con el re
sultado final de la renegociación del TLC, ni con

losresultadoselectorales(enesteúltimo tema hay varios
asegunes, pero no imposible de zanjar) tal y como se es
pera se ventile en la reunión de negocios de Exporail,
efectuada esta semana en Cancún, a instancias de la Aso
ciación Mexicana de Ferrocarriles, que dirige Iker de
Luisa. Hoy se hablará sobre los planes de Ferromex que
encabeza Alfredo Casar, de Kansas City, así como de la
nueva licitación que la SCT, de Gerardo Ruíz Esparza,
hará del Tren del Sureste que fuera de Pedro Topete.

Súper Cívicosen el Templo, Admito queno son
mi máximo, pero los integrantes de Los Super
Cívicos develaron la soberbia y excesos de Ga

briel y Martín Rojo déla Vega, dueños de los gym Fighter
by el Templo, que conforme a la denuncia en Twitter
amagan a un conductor aprovechando su ventaja física.
¿Y si les indagaran cómo obtuvieron sus permisos de gym
serían tan valientes?

Justicia Penal. Hoy, en Querétaro, el gobernador
Francisco Domínguez inaugura el Congreso de
JusticiaPenal,dondeelnuevosistemaacusatorio

tiene aún que rendir cuentas al país. Mañana les cuento.
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Mauricio Flores, Gente detrás del dinero

Mauricio Flores

Costo: 34,426
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